



ACTUALIZACIÓN: 24 DE NOVIEMBRE ? [Últimos detalles de la situación de la COVID-19 en Cienfuegos este martes](#)

Al cierre del día de ayer, 23 de noviembre, **Cuba reportó 71 nuevos casos de COVID-19, un fallecido y 72 altas médicas**, de acuerdo con el parte ofrecido por el Ministerio de Salud Pública.

A la provincia de Cienfuegos correspondieron 6 casos, 2 de ellos importados y los 4 restantes en el municipio de Aguada de Pasajeros.

Los 4 casos en el territorio aguadense pertenecen al control de foco [relacionado con un viajero de 38 años procedente de Estados Unidos la semana pasada](#). Según la Dra. Ling Denisse Santeiro Pérez, directora del Centro Provincial de Higiene, Epidemiología y Microbiología, "estos casos son familiares del viajero. Se determinaron 35 contactos intra y extra-domiciliarios".

- Ciudadano cubano de 65 años de edad, residente en el municipio Aguada de Pasajeros, provincia Cienfuegos. Contacto de caso confirmado anteriormente. Se mantienen en vigilancia 11 contactos.
- Ciudadana cubana de 56 años de edad, residente en el municipio Aguada de Pasajeros, provincia Cienfuegos. Contacto de caso confirmado anteriormente. Se mantienen en vigilancia 11 contactos.
- Ciudadana cubana de 8 años de edad, residente en el municipio Aguada de Pasajeros, provincia Cienfuegos. Contacto de caso confirmado anteriormente. Se mantienen en

vigilancia 8 contactos.

- Ciudadano cubano de 4 años de edad, residente en el municipio Aguada de Pasajeros, provincia Cienfuegos. Contacto de caso confirmado anteriormente. Se mantienen en vigilancia 8 contactos.

El director provincial de Salud, Dr. Salvador Tamayo Muñiz intervino en la habitual conferencia de prensa que se realiza cada lunes en el territorio y explicó que "a partir de la apertura de los aeropuertos, se ha incrementado el tráfico de entrada y salida del país, con una repercusión en el tema de la COVID-19. También debemos dar una mirada obligada a la situación de la región de las Américas, y particularmente Estados Unidos de América, desde donde están llegando muchos viajeros".

El directivo hizo énfasis en la disciplina que deben mantener los viajeros. "No deben recibir visitas mientras dure el aislamiento y deben adoptar todas las medidas de rigor dentro de las viviendas. A veces pensamos que por ser familia no debemos mantener distanciamiento, pero se deben extremar todas las medidas".

"Hay que garantizar un refuerzo de las medidas en la comunidad, en centros de trabajo, en las escuelas, a partir de esta situación. Se ha relajado el uso del nasobuco, con cierta confianza en la población".

"Se han flexibilizado las medidas en varios centros de trabajo y es grave el actuar negligente e irresponsable de las administraciones".

A partir de la nueva normalidad han llegado a Cienfuegos más de 600 viajeros procedentes del exterior.

Aún más de 300 viajeros están pendientes de resultado y se encuentran en vigilancia activa.

Como resultado de las muestras enviadas al laboratorio de Biología Molecular de Villa Clara se detectan otros dos casos importados, residentes en el municipio de Cienfuegos:

- Ciudadano cubano de 4 años de edad, residente en el municipio Cienfuegos, provincia del mismo nombre. Caso con fuente de infección en el exterior. Se mantienen en vigilancia 7 contactos.
- Ciudadano cubano de 32 años de edad, residente en el municipio Cienfuegos, provincia del mismo nombre. Caso con fuente de infección en el exterior. Se mantienen en vigilancia 13 contactos.

La Dirección Provincial de Salud hace un llamado a aumentar la responsabilidad ante la llegada de viajeros del exterior. "En la mayoría de los casos están ocurriendo contagios por violar el protocolo establecido. Los que arriban deben saber que no pueden tener movilidad ni recibir visitas. Deben respetar el aislamiento de 10 días y la familia debe estar preparada para ese momento. No deben salir del aislamiento domiciliario hasta el resultado negativo del PCR del quinto día".

Según el Dr. Salvador Tamayo Muñiz, es muy probable que tengamos más casos a partir de estos controles de foco.

"Hay dos elementos muy importantes que nos van a ayudar a prevenir una transmisión local de la enfermedad: la conciencia de la población ante el cumplimiento de las medidas, un actuar mucho más responsable en lo personal y lo colectivo, así como la inmediatez, el rigor y la eficacia del control de foco, para evitar brotes".

Cienfuegos ha reportado 17 casos importados y 30 casos autóctonos desde marzo.